

Comunicado conjunto/2025  
Ciudad de México, 11 de diciembre de 2025.

## La Secretaría de Salud, Secihti, Birmex y la UNAM firman convenio para fortalecer la investigación y la innovación en beneficio de México

- El objetivo es impulsar el desarrollo de ciencia e innovación tecnológica, así como la investigación científica, humanística y tecnológica en beneficio de la población mexicana
- Este convenio representa un paso decisivo hacia la consolidación de capacidades nacionales en la producción de medicamentos

La Secretaría de Salud, la Secretaría de Ciencia, Humanidades, Tecnología e Innovación (Secihti), Laboratorios de Biológicos y Reactivos de México (Birmex) y la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) firmaron un convenio de colaboración con el objetivo de impulsar el desarrollo de ciencia e innovación tecnológica, así como la investigación científica, humanística y tecnológica en beneficio de la población mexicana. Este acuerdo tiene como eje fundamental el fortalecimiento de la Central de Mezclas, proyecto estratégico para la producción nacional de insumos esenciales para la salud.

Durante la ceremonia de firma, autoridades de las cuatro instituciones destacaron que este convenio amplía y actualiza acuerdos previos, y representa un paso decisivo hacia la consolidación de capacidades nacionales en la producción de medicamentos oncológicos, antibióticos, nutrición parenteral e insumos críticos elaborados en la Central de Mezclas.

El secretario de Salud, David Kershenobich Stalnikowitz, resaltó que la colaboración con la UNAM permitirá avanzar en la fabricación de materiales precursores y en el desarrollo tecnológico que requiere la Central de Mezclas, reforzando la soberanía farmacéutica del país.

El director general de Birmex, Carlos Ulloa Pérez, destacó que este proyecto es un pilar de la estrategia nacional de producción pública de medicamentos, y que la Central de Mezclas, ubicada en Tlalpan, será una instalación emblemática para la administración actual.



**2025**  
Año de  
La Mujer  
Indígena



En representación de la secretaria Rosaura Ruiz Gutiérrez, el subsecretario de Desarrollo Tecnológico, Vinculación e Innovación de la Secihi, Juan Luis Díaz de León, señaló que este convenio representa un ejemplo de colaboración virtuosa entre sectores que, al combinar ciencia, salud y tecnología, potencian sus capacidades en beneficio del país.

Por su parte la secretaria general de la UNAM, Patricia Dávila Aranda, celebró que la actualización del convenio permita una integración más amplia de facultades e institutos, como la Facultad y el Instituto de Química, y la Facultad y el Instituto de Ingeniería, que aportarán conocimiento especializado al desarrollo y operación de la Central de Mezclas. Subrayó, además, que estudiantes de licenciatura y posgrado participarán directamente en procesos formativos y de investigación dentro de la propia central.

Finalmente, el subsecretario de Integración Sectorial y Coordinación de Servicios de Atención Médica, Eduardo Clark García Dobarganes, resaltó que fortalecer la Central de Mezclas es un paso clave para asegurar la disponibilidad de medicamentos e insumos hospitalarios, y que la UNAM es una institución aliada estratégica para acompañar este esfuerzo.

Con este convenio, la Secretaría de Salud, Secihi, Birmex y la UNAM reafirman su compromiso con el desarrollo científico, la innovación tecnológica y la consolidación de infraestructura estratégica como la central de Mezclas, para garantizar insumos seguros y de calidad para los pacientes del sistema de salud.

-oo0oo-





**2025**  
Año de  
La Mujer  
Indígena



2025  
Año de  
La Mujer  
Indígena